

於 二宮町教育委員会事務局

平成24年12月21日

二宮町教育委員会会議録

(定例会)・臨時会)

二宮町教育委員会

1. 開会時間 10時 00分
2. 閉会時間 11時 55分
3. 委員長名 飯塚 富美
4. 署名委員
5. 出席委員

議席番号	出欠席	氏名
1	○	飯塚 富美
2	○	小林 徳博
3	○	井出 真理子
4	○	蓮實 茂夫
5	○	内海 博治

6. 出席者氏名
 教育次長 石井博司
 参事兼生涯学習課長 宮川康廣
 教育総務課長 松本幸生
 教育総務課指導班主幹 伊庭しげみ
 教育総務課教育総務班主査 竹本直昭
 教育総務課教育総務班主事 関田智恵子
7. 傍聴者 なし
8. 調製者 教育総務課教育総務班主事 関田智恵子

平成24年度12月教育委員会定例会会議録

日時：平成24年12月21日（金）

午前10時00分より

場所：二宮町町民センター2Aクラブ室

— 開会宣言 —

（委員長）平成24年度12月定例教育委員会議を開催します。

— 署名委員の指名 —

小林委員を指名する。

— 教育長事務報告 —

（教育長）12月事務報告を行う。

（教育次長）12月政策会議報告及び平成24年第4回12月議会定例会・教育関係審議状況報告を行う。

（各課長）各課の事業報告・事業予定について説明する。

- （蓮實委員）酒匂川流域下水道計画に3地区が編入されるとどのような変化があるのですか。
- （教育次長）3地区の編入により酒匂川流域下水道の計画区域が広がり、計画処理量の比率が変わることに伴い、平成18年までに負担した「市町建設負担金」が減額となります。
- （井出委員）コミュニティバスとプールに関する一般質問は、子どもたちの安全を考えてのご質問かと思いますが、どのように受け止めたら良いのかと思っています。
- （教育次長）コミュニティバスの運行に係る経費を遠距離通学の子どもたちのバスの運賃に充てたら良いのではないかと、一色小学校の水泳の授業は山西プールではなく徒歩で行くことの出来る温水プールで行った方が良いのではないかとという主旨でご質問をいただいたかと思いますが、教育委員会としては答弁のとおりと考えております。
- （小林委員）一色小学校から温水プールまでの距離はどの程度ありますか。また、学校現場としては、山西プールと温水プールのどちらでの実施を望んでいるのですか。
- （教育総務課長）一色小学校から温水プールまでの距離は約1.7kmで、山西プールまでの距離は約2kmです。どちらも距離にそれほど違いはありませんので、温水プールで水泳授業を行う場合でもバスでの送迎が妥当であると考えています。以前、一色小学校は百合が丘プールにて水泳授業を行っていましたが、百合が丘プールの閉鎖に伴い山西プールに変更となりました。プ

ールを変更するにあたっては、温水プールでの実施についても検討しましたが、山西プールが妥当であるとの結論に至りました。山西プールへの変更は円滑に行えまして、一色小学校としては今後も山西プールでの実施を望んでいます。

- （小林委員）学校現場が温水プールでの実施を望んでいるのであれば、温水プールでの実施に向けて対策を検討する必要があるかと思いましたが、学校からプールまでの距離もそれほど変わらず、学校現場が山西プールでの実施を望んでいるのであればよろしいかと思えます。
- （蓮實委員）水泳の授業は過密なスケジュールを調整して3日間実施するとのことですが、十分調整出来ているということなのでしょうか。
- （教育総務課長）水泳の授業は、学校・学年により山西プールまたは袖が浦プールで行っています。水泳の授業期間中はどちらのプールも毎日水泳の授業で使用してしまうこととなりますが、現状としては調整が来ています。
- （小林委員）温水プールならば天候に左右されずに授業を実施できますが、その点については検討されましたか。
- （教育総務課長）今まで3日間のうち1日も授業が実施出来なかったということはほとんどございませんでした。予備日も設定しておりますが、7月は授業数も少なくなりスケジュールが過密となっていますので、なかなか水泳の授業に充てることが出来ない状況もあります。実施出来ない場合は、水の事故防止に関する授業等を行っていることもあります。
- （小林委員）様々な事情があり現在の実施方法になっているかと思いますが、海に面した町に住んでいるのに、水泳に興味を持たないような環境にしてしまうことは良くないので、配慮していただけたらと思います。
- （井出委員）水泳の授業は安全面への配慮を最優先に実施してください。
- （委員長）授業では着衣泳は行っていますか。夏は海や川で遊ぶ機会も多くなりますので、いざという時のために体験しておく機会があれば良いと思います。
- （教育総務課長）着衣泳はプールが汚れる等の問題があるのですが、現在は生涯学習課の理解もあり、学校が希望する場合には実施させていただいています。
- （蓮實委員）温水プールは、12月中旬から1月中旬にかけて特別休館し水抜き清掃を行うとのことですが、年間パスポートをお持ちの方にとっては利用出来ない期間となってしまいますので、休館期間は出来る限り短くしていただけたらと思います。
- （参事兼生涯学習課長）年に一度水を抜いて総合点検や掃除を行うものですが、休館期間は出来る限り短い期間となるよう検討します。
- （小林委員）1月に防災講演会が行われるとのことですが、災害時には学校は地域の方々の避難所となるので、学校関係者と地域の方々と組織をしっかりと作っていく必要があるかと思えます。今回の防災講演会は、そのような組織の設置に向けたものなのでしょうか。または、すでにそのような組織が設置されている中で開催されるというものなのでしょうか。
- （教育総務課長）学校関係者と地域の方々と連携組織である避難所運営協議会の設置を視野に入れた講演会です。町でも学校と地域の連携の必要性は認識しており、東日本大震災の発生以前より検討を行っておりますが、まだ全ての学校で避難所運営協議会のような組織があるというわ

けではありません。一色小学校では、百合が丘地区の避難所運営協議会が出来ており、他校でも地区との連携を進めています。当初、防災訓練には学校の教職員は出席していませんでしたが、3年程前より教職員も出席して地域との連携を図るようにしており、少しずつですが取り組みを進めています。

- （小林委員）学校としても地域との協力体制を作り、それぞれの役割等をしっかりと把握できるようになれば、災害が起きた際にも協力体制がとれると思いますので、取り組みを進めていただきたいと思います。
- （井出委員）防災部局だけでは学校との繋がりがうまくいかないこともあるかと思いますが、教育委員会と防災部局がしっかり連携していただくようお願いします。
- （教育総務課長）現在地域防災計画の見直しを行っており、その計画に沿って防災部局と連携していきたいと思います。
- （蓮實委員）町内一周継走大会は、安全面で不安を感じる場面もありました。町の中を走ることが出来るという素晴らしい大会ですので、走路や中継所・駐車場等の安全管理については再度確認をお願いします。
- （参事兼生涯学習課長）走路や中継所の安全管理については警察からもご指導いただきましたので、今後はより一層安全面に配慮してまいりたいと思います。
- （委員長）大会の継続には、安全確保が最優先かと思いますがよろしくをお願いします。
- （井出委員）環境浄化パトロールを行っていただいています。町の状況で何か気になることがあれば教えてください。
- （参事兼生涯学習課長）年に数回パトロールを実施していますが、コンビニエンスストア等の駐車場に子どもたちがたむろしているようなことはほとんどなく、直接指導するようなことはあまりない状況です。
- （小林委員）学校の指定変更が認められるのはどのような場合ですか。
- （教育総務課長）転居したが最終学年在学中で学校を変更することが著しく支障をきたすと予測できる場合や、身体的に過重な負担となることが予測される場合、指定の学校に入部を希望する部活動がない場合等の特殊な理由がある場合には教育委員会の判断で柔軟に対応しています。
- （小林委員）指定の学校は荒れているので、荒れていない学校へ行かせたいと保護者から申し出があった場合には、指定変更は認められるのですか。
- （教育総務課長）基本的には子ども自身に特別な理由がなければ難しいと思います。学区の自由化については検討委員会を設け検討を行いました。地域との繋がりが非常に強い二宮町では、学区を自由化した場合に地域との連携が希薄になってしまうため、現状では学区の自由化は適さないとの判断がなされました。しかし、特別な理由がある場合には指定校変更を認めることが適当であるとのことで、指定校変更の制度を設けております。
- （小林委員）検討委員会の中で、地域との繋がりを大切にするという方針を出されたということなので、この方針を大事にしていきたいと思います。

— 付議事項 —

議案なし

— 報告・協議事項—

(1) 新春のつどい、自治功労、教育委員会表彰式について

(教育総務課教育総務班主査) 新春のつどい、自治功労、教育委員会表彰式について説明。

(2) 平成25年度二宮町教育委員会方針について

(教育総務課長) 平成25年度二宮町教育委員会方針について説明。

- (教育長) 今年度は、原案を提示する前に委員の皆さんの意見を伺いたいと思います。12月の教育委員会議でご意見をいただき、1月の教育委員会議で原案をお示しした後、2月の教育委員会議で決定し、3月の校長会において各校に示し、その後各校の方針を決めていただくことを考えています。教育の連続性に配慮し基本的な方針や形式は大きくは変えず、次年度もコミュニケーション能力の育成を軸に、生命の尊重と郷土愛を大きく示したいと考えています。また、「幼稚園・保育園・小学校」、「小学校・中学校」の連続性を大切にしたい指導の項目に教育指導方法の検討・充実を加えたいと考えております。なお、社会教育・社会体育の項目についてはもう少し詳しく記述するよう指示し、図書館については別項目としても良いのではないかと考えています。
- (運實委員) いつ頃から教育委員会方針は出されているのですか。
- (教育長) どの市町村でも20年から30年程前より教育委員会方針を出しています。
- (小林委員) 形式は大きく変えないとのことですが、大きな項目立てとした方が分かりやすいように感じますので検討をお願いします。また、24年度方針に対する反省を入れたら良いのではないかと思います。
- (教育長) 形式については、教育の連続性を考慮し検討したいと思います。また、24年度方針に対する反省として、方針の最後に現状と課題を盛り込むことも検討してみたいと思います。
- (井出委員) 24年度の方針を振り返る項目を設けることは大事ですので、方針の最後に現状と課題を盛り込むことは良いと思います。郷土愛についてですが、地域とは子どもたちにとって家庭から社会へ目を向ける第一歩となるものですので、地域教材の活用にあたっては社会への視野を広げることとタイアップされたら良いと思います。
- (小林委員) 郷土愛は二宮町の特色となるものですので具体的に記載出来たら良いと思います。
- (井出委員) 子どもたちには地域の方々に見守っていただいているという自信を持って成長してほしいので、それを補足するような言葉があれば良いと思います。小さい町だが広い視野を育てるということを大事にしていきたいと思います。
- (運實委員) 社会教育や社会体育の項目は具体的な表現がありますが、学校教育の項目は抽象的な表現になっているような印象があります。

- （井出委員）社会教育や社会体育は教育委員会が主体なので具体的な表現となりますが、学校教育の主体は学校なので、学校が学校運営を行いやすいよう抽象的な表現となります。各学校ではこの教育委員会方針に基づき学校毎の教育方針を作成しますが、そちらには具体的な表現が用いられます。
- （委員長）1月の教育委員会議にて原案を提示していただけるとのことですので、よろしくお願いいたします。

（3）その他

（参事兼生涯学習課長）第31回二宮町・町内一周継走大会成績表及び平成25年成人祝賀式典の開催について説明。

- （運實委員）成人祝賀式典には、希望があれば町外に住んでいる方も参加出来るとのことですが、式典にも懇親会にも参加出来るのですか。
- （参事兼生涯学習課長）どちらも参加していただけます。

— 次回教育委員会予定 —

（教育総務課教育総務班主査）次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について説明。

— 閉会宣言 —

（委員長）平成24年度12月定例教育委員会議を終了いたします。

11時55分 終了